

TRÉVENANS



Trait d'union n°42
Janvier 2022

ÉDITO DU MAIRE

L'année 2021 se retire et ne restera pas dans nos esprits. Elle ne s'est pas déroulée du mieux possible et nous avons été confrontés à de multiples contraintes que cela soit dans notre façon de travailler ou de vous rencontrer. C'est ainsi avec regrets que nous avons dû annuler le repas de nos aînés tant les désistements étaient nombreux. La traditionnelle cérémonie des vœux, moment convivial et chaleureux, n'aura pas lieu.



L'année 2021 a été une année difficile financièrement. A cause des surcoûts liés à la pandémie et de la disparition de taxes funéraires. La hausse des impôts locaux permet de compenser partiellement la perte de ces ressources. Notre sénateur, Cédric PERRIN, nous accompagne dans nos démarches auprès de l'État, afin de diminuer la charge de notre service Etat Civil.

Nous n'avons pas fait de gros travaux en 2021 mais beaucoup de petites réalisations : le fleurissement, la vie de la commune avec le vide grenier en septembre, la bourse aux jouets, le marché de Noël et la mise en place du conseil municipal des enfants. Nous avons effectué quelques travaux de voirie, d'élagage, de curage de fossés, de rénovation de bâtiments communaux (la cure, travaux au sein de la mairie et au cimetière), la fin des travaux de la Grande Rue...



Photo de Laurent Granthil

Dorénavant, 2022 est là et, bien entendu, il nous reste encore à faire. Nous devons accompagner l'association de pêche à reconstruire son chalet détruit il y a 6 ans.

Cette association, en plus de son activité de pêche, a aussi une mission de protection de l'environnement, de l'entretien des cours d'eau et des plans d'eau. C'est elle qui entretient une grande partie des terrains communaux de la zone des étangs où nous avons grand plaisir à nous promener.

La recherche d'économies et la sécurité doivent également faire partie des réalisations de 2022 : Continuer le passage à l'éclairage-led, et mieux sécuriser la Grande Rue, la Route de Vourvenans et les centres village.

L'association Sports Loisirs a élu un nouveau bureau et se donne les moyens de poursuivre la vie associative au sein de notre village. Elle a besoin d'idées et de bonnes volontés pour créer et mettre en place de nouvelles activités, de nouveaux "clubs" et renforcer ceux en place. Pensez-y et faites rejoindre l'association.

Au plaisir de se rencontrer à nouveau lors des différentes manifestations ou rencontres, je vous présente mes meilleurs vœux de bonheur, santé et réussite pour cette nouvelle année.

Pierre Barlogis

* CONCOURS PHOTO *

Félicitations à Yolande Nijak qui a remporté notre concours photo pour la couverture du Trait d'Union avec son cliché de Trévenans en hiver ! Nous vous donnons d'ores et déjà RDV pour la photo de la Une de l'été 2022 ! Merci également aux autres participants dont les beaux clichés illustrent ce bulletin.

LA VIE MUNICIPALE

PERSONNEL COMMUNAL

Nous avons le plaisir d'accueillir à nouveau Zéliha, notre agent d'Etat civil, de retour de congé parental. L'équipe se compose aujourd'hui de 3 personnes, dont une détachée à l'hôpital : de gauche à droite : Marie-Josée Mura, Liliana Micovic, et Zéliha Kapci. Christine Mouillon a quitté l'équipe au 1^{er} janvier pour rejoindre la mairie d'Audincourt.



CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS



Le Sénateur Cédric Perrin a rendu visite au Conseil Municipal des enfants le 25 septembre : après une séance de préparation durant laquelle les enfants ont appris le fonctionnement du Sénat et son rôle, ils ont préparé une dizaine de questions pour leur invité, sur des thèmes variés allant de son organisation au quotidien à la sur-représentation des hommes au Sénat, en passant par quelques indiscretions comme le montant de son salaire ou les tâches qu'il n'aime pas faire !

Cet échange a permis aux enfants de comprendre le fonctionnement d'une institution étatique, et surtout de faire la connaissance d'une personnalité politique qui, comme eux, représente une population et défend ses intérêts.

Nous retiendrons la notion d'« intérêt commun » dont Cédric Perrin a beaucoup parlé. Les enfants du CME sont encore jeunes, et ont naturellement tendance à se baser sur leur situation personnelle pour proposer des solutions à des problématiques, en oubliant qu'ils ont tous des âges, goûts et modes de vie différents. Nous avons par exemple travaillé sur un projet d'aire de jeux, et les petits élus ont été confrontés pour la première fois de leur aventure CME aux désaccords, et au fait qu'il fallait raisonner « global » dans l'intérêt de tous les enfants du village.



Les enfants ont aussi réalisé que l'image idyllique que l'on se fait de l'homme politique est faussée : on connaît les avantages (pouvoir, revenus, invitations diverses), mais on ne devine pas la quantité de travail et les sacrifices que certaines fonctions demandent.

LA VIE MUNICIPALE

TRAVAUX

Bâtiment de la Cure

Cet été, l'équipe de communication de la RCF Belfort-Montbéliard (Radio Chrétienne Francophone) a pris ses fonctions au 1^{er} étage de la Cure, fraîchement réhabilité. Vous pouvez écouter les émissions enregistrées à Trévenans sur la fréquence 88.4 FM.



Les travaux vont continuer cet hiver au rez-de-chaussée pour rafraîchir les 2 salles de réunion qui sont restées « dans leur jus » depuis une vingtaine d'années.



Entretien du macadam

Toutes les rues du village ont été inspectées en Novembre dernier, afin de relever les défauts, et des devis sont en cours pour les réparer en début d'année 2022, notamment dans les rues de la Croze et de la Passerelle, la Voie Romaine, et la route de Moval.



ILLUMINATIONS DE NOËL

La mairie s'est illuminée dès l'arrivée des premiers flocons de neige le 1^{er} décembre, les Abeilles ont installé leurs jolis décors de Noël un peu partout dans le village la semaine suivante, et de nombreux habitants ont décoré leurs jardins et façades, pour le plus grand bonheur des promeneurs du soir !



REPAS DES AÎNÉS

Cette année encore, nous n'avons pas pu organiser le traditionnel repas des aînés. Des flyers ont donc été distribués aux 212 personnes âgées de plus de 70 ans afin qu'elles choisissent

entre le repas festif porté à domicile ou le bon d'achat Intermarché. La distribution des 57 repas a été effectuée le dimanche 12 décembre à 12h par les membres du CCAS. Les bons d'achat ont été distribués dans la foulée. Nous avons pour projet en 2022 de réunir à nouveau nos anciens autour d'un repas qui se déroulera plus tôt, le 16 octobre, pour contourner une éventuelle nouvelle vague COVID.



MANIFESTATIONS

VIDE-GRENIERS AUX ÉTANGS

Une première édition réussie aux étangs de Trévenans, malgré le contexte et le contrôle du pass sanitaire, les visiteurs étaient nombreux à se balader au vide grenier du dimanche 5 septembre. 75 exposants ont occupé 102 emplacements de 5 mètres. L'association Sports et Loisirs et l'AAPPMA La Varonne ont tout prévu : la restauration, la musique et surtout le cadre verdoyant autour des étangs.



OCTOBRE ROSE

Les marcheurs habillés en rose étaient nombreux le samedi 16 octobre pour effectuer les 5 ou 8 kms de la balade qui a commencé à la salle polyvalente par un lâcher de ballons roses biodégradables. L'association « La boîte à idées » a également confectionné des coussins du cœur qui ont été transmis à l'hôpital de Trévenans. Les enfants du périscolaire ont peint des galets qui ont été dispersés autour des étangs et aux alentours de l'école. Des meringues et des macarons ont également été vendus à Intermarché et aux 2 pharmacies. Enfin, l'atelier découverte de l'hypnose animé par Mme Stirnemann a suscité des curieux. Pour l'occasion, les 2 mairies avaient décoré le village en rose et ont exposé des tableaux d'Andrée Lacroix dans leurs halls d'accueil.



BOURSE AUX JOUETS

A quelques semaines de Noël, la bourse aux jouets du 7 novembre a connu un franc succès. Les 14 exposants ont rempli la salle polyvalente avec 41 tables réservées, ils ont pu faire de la place dans leurs maisons tout en gagnant un peu d'argent.



COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE 1918

La cérémonie célébrant le 103^{ème} anniversaire du 11 novembre s'est déroulée aux 2 monuments aux morts de Trévenans. De nombreuses personnes se sont déplacées pour rendre hommage aux combattants.

COMMÉMORATION DU 25 NOVEMBRE 1944

Le 25 novembre dernier, les Anciens Combattants et les Parachutistes ont commémoré la Libération de Trévenans en présence des 3 classes de l'école élémentaire, et de nombreux Trévenanais. Les enfants avaient appris la Marseillaise pour l'occasion (ou révisé pour les plus grands !) et ont pu l'entonner à la fin de la cérémonie.



MARCHÉ DE NOËL



Exposants et visiteurs étaient heureux du retour du marché de Noël de Trévenans. Les stands des exposants étaient divers et variés avec des bijoux, des produits cosmétiques, de la décoration, du tricot, des sacs, des accessoires pour les cheveux ... L'association des parents d'élèves de l'école tenait aussi un stand de décorations et de gâteaux, et a organisé une vente de couscous à emporter : elle a pu récolter des fonds pour financer une journée « raquettes » pour tous les élèves en février.

VIE ASSOCIATIVE

SPORTS ET LOISIRS

L'Association Sports et Loisirs de Trévenans fait peau neuve !

C'est un nouveau bureau qui a été élu lundi 29 novembre dernier à la tête de l'Association Sports et Loisirs de notre village. Après plusieurs mois de sommeil, l'association retrouve une équipe motivée et dynamique, avec à sa tête, Samia Amri en tant que présidente (actuellement présidente de l'Association de Parents d'Elèves Les P'tites Plumes) et Guy Taquard, vice-président (président de l'AAPMA).



C'est un vrai challenge que doit relever le nouveau bureau, en cette période de crise sanitaire, où l'heure est plutôt au repli sur soi qu'au partage et à l'émulation collective.

« L'association a été fondée en 1980, par un groupe d'amis, qui avaient comme objectif de créer une vraie vie de village, une vraie solidarité entre les habitants, une vraie cohésion sociale et associative. » nous rappelle la présidente après son élection.

40 ans après, qu'en est-il ? Dans une société plutôt individualiste, où on ne connaît parfois même pas son voisin, est-il encore possible de recréer une vie associative et sociale, basée sur le partage et l'entraide ? « Oui bien sûr, aujourd'hui plus que jamais, nous avons besoin de recréer du lien entre les gens, de partager des moments de convivialité, autour du sport par exemple, ou de divers événements tout au long de l'année », nous répond Samia Amri. L'objectif principal de Sports et Loisirs sera à court terme d'attirer de nouveaux bénévoles, de créer de nouvelles antennes, dans le domaine du sport, de la culture, de la formation aussi ! Tout est possible, il faut juste en avoir envie ! »

Nous rappelons qu'aujourd'hui Sports et Loisirs possède 3 antennes principales que sont la Zumba / Zen Fit, les cyclistes et les Abeilles (en charge du fleurissement de notre village), et compte environ une centaine d'adhérents.

« Nous souhaitons proposer de nouvelles activités à tous les villageois en 2022 : pour tous les âges, de 0 à 99 ans, chacun doit y trouver son compte ! Nous souhaitons également créer des interactions entre les différentes associations du village et des villages voisins, car seul on va plus vite, mais ensemble on va plus loin ! ».

Alors n'hésitez pas à contacter Sports et Loisirs, pour toute question sur l'association, pour toute suggestion, ou pour proposer votre aide : sportsloisirstrevenans@gmail.com.

LES ABEILLES

Les beaux jours reviennent bientôt, et les abeilles de Trévenans commencent déjà à réfléchir au fleurissement du village. Tous les habitants sont chaleureusement invités à participer aux opérations de désherbage et de fleurissement prévues dans quelques mois. Ce sera comme chaque année un réel plaisir pour chacun de découvrir les fleurs qui embellissent les 4 coins de notre village !

Contactez Christian Canault via la mairie si vous souhaitez du matériel pour fleurir votre quartier.



LES ASSOCIATIONS DE PARENTS D'ÉLÈVES

À l'école élémentaire, l'association Les Ptites Plumes a pour objectif de récolter des fonds au profit exclusif de la coopérative scolaire de l'école, afin de permettre aux enfants de réaliser des sorties scolaires, ou aux enseignants d'acquérir du nouveau matériel pédagogique.

L'association a participé cette année au Marché de Noël du village, et y a tenu 2 stands. Objectif : financer la sortie raquette prévue en février 2022 au Ballon d'Alsace.

Alors les parents se sont investis à fond et n'ont fait pas les choses à moitié ! En plus de la vente d'objets « cadeaux », idéals pour mettre au pied du sapin pour Noël, et de la vente de gâteaux préparés avec amour par les mamans de l'école, l'association a également proposé une vente de couscous à emporter, sur précommande. Et le succès a été au rdv ! Ce sont 87 couscous qui ont été commandés par les villageois ! Un couscous cuisiné sur place, dans les cuisines de la salle communale.



C'était une première pour l'association, et visiblement cela a plu ! De quoi motiver toute l'équipe à réitérer l'opération dans les mois à venir !

Du côté de l'école maternelle, l'APEM, gérée par 4 parents d'élèves bénévoles, tourne à plein régime malgré le contexte sanitaire difficile !

Cette année, l'équipe, qui se compose d'Alexandra Karklits, Magalie Alzingre et Renate Cantin, a accueilli une nouvelle secrétaire trévenanaise : Charlène Hourri.



Les enfants ont été privés de beaucoup de choses depuis mai 2020 : les sorties scolaires, les fêtes d'anniversaire avec les copains, les vélos partagés de la cour de récréation, et surtout la grande fête de fin d'année que l'association organise depuis si longtemps...

Alors nous essayons de contrebalancer cela en travaillant à récolter des fonds pour enchanter le quotidien des petits écoliers de 3 à 6 ans. Depuis septembre, nous avons récolté un bénéfice de 2000€ en proposant à la vente des sacs déco, des pâtisseries de la boulangerie Maître et des chocolats et biscuits de Noël Billiotte. Nous espérons récolter encore 2000€ d'ici la fin de l'année avec une vente de thés, cacao et épices de la boutique belfortaine Les Thés de Bernie, les chocolats de Pâques, et la traditionnelle vente d'objets souvenirs personnalisés avec les dessins des enfants en fin d'année. Ceci nous a déjà permis de financer près de 1000€ de matériel de motricité, 300€ d'abonnements mensuels à des magazines et livres pour enfants, en plus des goûters et participation aux sorties et spectacles régulièrement financés. Et à partir de janvier, les enfants bénéficieront de 6 séances hebdomadaires de Yoga par classe, entièrement prises en charge par l'association !



Le tri des 2600€ de marchandise Billiotte nous a pris quelques heures !

Nous espérons que l'horizon sera bientôt plus serein pour pouvoir préparer la grande fête de fin d'année, pour laquelle nous aurons besoin d'une cinquantaine de parents bénévoles. Pour information, le poste de Trésorier se libérera à la rentrée prochaine, alors à vos candidatures !

Suivez-nous sur Facebook pour connaître les dates de nos prochaines réunions : www.facebook.com/APEMChatenois

LA BOÎTE À IDÉES

Dès la rentrée, les membres de l'association ont généreusement cousu des « coussins du cœur » à l'occasion d'Octobre Rose, destinés à des femmes qui ont été opérées d'un cancer du sein. Placés sous le bras, ils soulagent les tensions liées à la chirurgie.



Ce début d'année productif a malheureusement été entaché quand leur local situé dans l'ancienne école a été vandalisé le 30 octobre dernier : la salle d'activité a été mise sens dessus dessous, et il y a eu un dégât des eaux dans la partie toilettes. Après quelques semaines pendant lesquelles la gendarmerie a mené des investigations, les membres ont pu réintégrer les lieux pour nettoyer, trier et sauver ce qui pouvait l'être. Beaucoup de matériel est hors service (machines à coudre notamment), et les projets réalisés ont du être jetés au grand regret des bricoleuses.



Dorénavant, les membres de la Boîte à Idées vont investir la petite salle communale pour continuer leurs activités.

ASSOCIATION DE PÊCHE AAPPMA

L'année 2021 a été très contrainte en raison des différents blocages et interdictions liés à la Covid. Toutefois le vide-greniers en association avec Sport et Loisirs organisé le 05/09 sur le site du petit étang a connu un grand succès avec plus de 2 000 visiteurs. Il sera reconduit en 2022 au même endroit.

2021 fût également l'année du renouvellement des mandats des AAPPMA pour les 5 prochaines années. L'élection s'est déroulée le dimanche 21/11. Le bureau est constitué de :

Guy TAQUARD – Président
Franck CHIPAUX – Vice-Président
Patrick AUDROUHIN – Trésorier
Thierry FORSTER – Secrétaire



Pour rappel le nombre d'adhérents s'élève à 136 pour l'année 2021, tout type de carte confondus. L'association entretient régulièrement les abords des 2 plans d'eaux de façon à conserver le caractère attractif des lieux. Toute personne voulant aider sera la bienvenue, l'entretien annuel étant prévu tous les samedis matin à compter du 15/01 jusqu'au 26/02.

Si les conditions le permettent, l'école de pêche pour enfants (de 8 à 14 ans) démarrera au printemps prochain.

Enfin, des travaux seront entrepris par PMA sur le grand étang dans le courant de l'hiver pour refonte complète du déversoir avec fermeture du chemin côté rivière durant 3 mois, et durant l'été pour l'évacuation BR1-BR2 avec fermeture du chemin durant 2 mois.



Voici les manifestations prévues pour l'année 2022 :

- Soirée friture à la salle des fêtes le 26/02
- Journées truites les 10/04, 15/05 et 09/10
- Bourse aux matériels de pêche le 05/06
- Vide-greniers le 04/09

ASSOCIATION DE RÊVE ET D'ESPOIR

Créée en 1985, l'association de Châtenois-les-Forges œuvre en faveur de familles ayant un enfant en situation de handicap. A ce jour elle aide 5 familles de Châtenois les Forges, Trévenans et Chèvremont, et le périmètre de son action s'étend à toutes les communes du canton de Châtenois les Forges, soit 17 villages.



Son budget provient des cotisations annuelles, des subventions diverses et des bénéfices obtenus lors des différentes manifestations qu'elle organise. Mais depuis le début de la pandémie en Mars 2020, toutes les manifestations prévues ont du être annulées. Malgré cela, l'association a toujours été présente et a répondu aux sollicitations des familles aidées, et les Mairies de Châtenois les

Forges et de Trévenans, de même que le Conseil Général de Belfort et la Mairie de Sévenans, ont continué à nous soutenir en nous attribuant une subvention. Nous les en remercions vivement.

En 2022, nous espérons pouvoir programmer nos manifestations : notre soirée Friture en Février ou Mars et une bourse aux livres et vide-dressing en Mai. La tenue de ces manifestations nous permettra de récupérer des fonds pour continuer notre action. Nous comptons sur votre présence, les bénéfices de ces journées étant en faveur des enfants handicapés.

Si vous connaissez dans le canton de Châtenois les Forges des familles qui ont un enfant souffrant de handicap, n'hésitez pas à les mettre en relation avec Laurent Durrenwachter (03 84 27 28 59) afin que nous leur présentions notre association.

ÉCOLES ET PERISCOLAIRE

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

En septembre dernier, 68 élèves ont repris le chemin de l'école. Avec parmi eux beaucoup d'enfants nés en 2015, qui remplissent à eux seuls une classe complète de CP avec Mme Pons. Une nouveauté cette année : depuis la rentrée, l'école de Trévenans accueille deux Services Civiques. Dorine Skale et Margot Verroquet ont rejoint l'équipe pédagogique depuis début septembre pour la première et depuis début octobre pour la seconde.

Leurs missions sont diverses et variées : elles s'occupent de la gestion de la (B.C.D) Bibliothèque Centre de Documentation, elles accompagnent les élèves pour les sorties (patinoire, piscine...) et aident dans les classes. Elles s'occupent aussi de l'organisation des jeux ou ateliers pendant les récréations dans le cadre de l'activité « 30 minutes d'activités quotidiennes », où les enfants sont invités à participer à des activités « sportives ».



ÉCOLE MATERNELLE

Beaucoup de petits inscrits cette année (nés en 2018) : ils sont répartis sur deux classes. Sitôt la rentrée passée, nous avons travaillé sur l'automne. Nous apprécions les dégustations de fruits/légumes de saison. Nous avons cuisiné de la compote de pommes et une soupe de potimarron. En décembre nous avons fait un gâteau à la noisette !



La météo automnale favorable a permis aux familles de belles récoltes de feuilles variées. Une fois séchées, nous les avons utilisées pour créer de magnifiques animaux de la forêt (souris, cerf, hérisson, oiseau, chouette). Nous remercions notre ATSEM pour le guidage !



PÉRISCOLAIRE DE L'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

Nous souhaitons la bienvenue à Elodie qui a repris la direction du périscolaire en novembre dernier en remplacement de Laura qui a souhaité se consacrer à temps plein à son activité professionnelle secondaire. Cette Valdoyenne, âgée de 23 ans, est titulaire du BAFA et a plusieurs années d'expérience dans la garde d'enfants et l'animation périscolaire. Les 2 premiers mois lui ont permis de prendre ses marques, et de faire la connaissance des enfants et des familles. A l'avenir, Elodie souhaite mettre en place un atelier théâtre avec les enfants qui le souhaitent, pour leur permettre de s'épanouir et de partager un moment agréable avec leurs parents à l'occasion du spectacle de fin d'année.



Comme chaque année, le mois de décembre a été l'occasion de décorer le sapin du périscolaire, et Marilyn a bricolé avec les enfants le traditionnel calendrier de l'Avent maison, qui est chaque année différent ! Chaque enfant a pu ouvrir une case du calendrier au fur et à mesure du mois de décembre, et recevoir une petite gourmandise.



LA VIE DES TRÉVENANAIS

ANNIVERSAIRES

En septembre et octobre dernier, nous avons eu l'occasion de féliciter nos deux nouvelles nonagénaires Gabrielle Bouillard qui a fêté ses 90 ans le 25 septembre, et Isabelle Bendjadi qui a eu 90 ans le 10 octobre. Cette dernière a fêté son anniversaire entourée de sa famille dans la salle polyvalente :



NAISSANCES

Trévenans a accueilli 8 nouveau-nés depuis cet été : bienvenue aux nouveaux petits villageois, par ordre de naissance : Lucas, Andreas, Nolan, Danael, Lydia, Louise, Nino, Maryam et Inès. Nous adressons toutes nos félicitations à leurs parents et frères et sœurs !



Voici Lucas, fils de Myriam Monnin et Jérôme Vary (Rue des Prés), qui est né le 20 août

MARIAGES

Aucun mariage n'a été célébré depuis juillet dernier, avis aux intéressés :-)

DÉCÈS

En 2021, nous avons appris avec tristesse le décès de :

- Odile Courtot le 2 février
- Jean Litaize le 7 février
- Claude Poitoux le 14 mars
- André Delacour le 7 avril
- Josette Dumont le 30 avril
- Josiane Collin le 11 mai
- Georges Demangeot le 14 août
- Michel Lallemand le 20 septembre
- Tassadit Amzal le 29 novembre

Toutes nos condoléances à leurs familles.

Si vous souhaitez communiquer votre mariage ou naissance dans le Trait d'Union de Juillet 2022, envoyez-nous une photo et quelques lignes à mairie@trevenans.fr avec l'objet « photo pour le Trait d'Union - pour RC »

PORTRAIT

JOSEPH COURTOT

Joseph Courtot est né le 23 août 1928 à Trétudans. Son père était laitier, et gardait des vaches et des cochons. Sa scolarité se fit à l'école du village.

A 16 ans, Joseph passa clandestinement la frontière suisse pour échapper à la barbarie des allemands ... « un héros ». En 1949, il entra dans la vie active dans la grande maison Peugeot et y resta jusqu'à la retraite. Joseph épouse Bernadette, une fille adorable du village, qui lui donna 2 enfants.

Avec toutes les obligations de la vie, la culture, 30 vaches, des cochons, il lui reste peu de place aux loisirs puisqu'il restera cultivateur et ouvrier.

Une carrière qui ne s'arrête pas car il reste un inlassable éleveur de chevaux comtois et de chevaux de selles pour les concours : Petitefontaine, Maîche et pourquoi pas le salon de l'agriculture à Paris : présenter un cheval « patoisant » du territoire !... Il fut également guide au musée agricole de Botans ; on pourrait l'appeler le « petit Larousse de Trévenans » !

Ancien conseiller municipal, il trouve le temps de chanter à la chorale, très dévoué : il est connu dans tout le village. En résumé, c'est un fin connaisseur de son terroir et fier du patois qu'il parle et qu'il chante.

A ce jour, Joseph ne s'estime toujours pas en retraite ! ... Il s'occupe encore de ses 30 moutons et 10 chevaux, car

la santé le lui permet. « *La retraite ? On verra ! C'est pour plus tard.* » dit-il !



Souhaitons à Joseph une bonne santé. Continuez comme ça !

HISTOIRE DU VILLAGE

LES ÉCOLES AUTREFOIS

A l'occasion du dossier histoire de ce Trait d'Union, nous vous proposons un voyage dans le temps! Comme beaucoup le savent, Trévenans comptait 2 écoles : celle de Trétudans, et celle de Yourvenans. Ceux qui ont grandi à Trévenans se rappellent également de l'ancien CP qui a fermé ses portes il y a 25 ans, et de Madame Petit qui a marqué tant d'élèves en 30 ans d'enseignement à Trévenans ! Mais seuls les plus anciens se souviendront de l'école de la petite gare (qui se situait au croisement de la route de Moval et la grand'rue), qui a accueilli des élèves jusqu'en 1955, date de l'ouverture de l'actuelle école élémentaire.



L'école de Yourvenans, également mairie et logement de Mme Laine (Route de Dambenois)



L'ancien CP de Trévenans, (dans le virage de la Grande rue)



Dans ce jardin se trouvait l'école de la petite gare

Voici une première photo de classe d'il y a presque 100 ans avec l'instituteur M. Navion, devant l'actuelle école élémentaire :



Peut-être reconnaîtrez-vous vos parents ou grands-parents sur cette photo de 1928 ?

Continuons avec la photo ci-contre qui a 70 ans exactement (M. et Mme Dessieu, 1952, école de l'ancienne gare). Si vous vous rappelez de ces instituteurs ou de cette école, envoyez-nous vos anecdotes !



Continuons avec cette photo des années 90 avec la classe de Mme Girardin, qui a été directrice de l'école de la Grande Rue de 1972 à 1997 : les enfants de cette photo ont maintenant 37 ans ! Et Mme Girardin profite aujourd'hui de sa retraite en lisant et en voyageant !



Nous espérons que ces photos auront éveillé la curiosité des plus jeunes et rappelé de joyeux souvenirs aux plus anciens. Aidez-nous à monter une grande exposition sur les écoles de Trévenans en nous envoyant vos photos d'archive numérisées (vieilles photos de classe, photos de la cour et des classes), avec des anecdotes qui rappelleront de bons souvenirs aux anciens écoliers ! Merci d'envoyer vos documents par mail en indiquant en objet « Bulletin municipal – pour RC ». Vous pouvez également passer en mairie pour les faire scanner sur place.

INFORMATIONS DIVERSES

MÉDIATHÈQUE DE CHÂTENOIS-LES-FORGES

Située au 9 avenue des Forges, la médiathèque est un lieu d'accès aux savoirs et à la culture. C'est un espace convivial et de détente où l'on peut rester, emprunter, travailler, lire ou discuter, pas trop fort !

L'équipe est composée de la responsable, Adeline Bernardin, et de 7 bénévoles.



La médiathèque propose :

- ◇ Des collections, des livres (romans, documentaires, bandes dessinées, manga...), des livres adaptés pour les dyslexiques, et des ressources numériques
- ◇ Des activités régulières et sur rendez-vous : visites et accueils auprès du RPE, du multi accueil/crèche, auprès des classes maternelles et élémentaires et des périscolaires sans oublier le centre de loisirs pendant les vacances scolaires.
- ◇ Des activités pour adultes et enfants :
 - ⇒ le café littéraire est un moment d'échanges autour du plaisir de lire : venez discuter autour de vos lectures actuelles ou anciennes, romances, policières, bandes dessinées et bien plus encore, tout est possible !
 - ⇒ histoires en sac de 4 à 10 ans : venez plonger dans l'univers merveilleux des histoires le mercredi, 1 fois par mois
 - ⇒ amène ton jeu de société préféré (de 4 à 102 ans !) : une activité de loisirs autour du jeu de société



Le programme des animations est disponible sur la page Facebook de la médiathèque (*Médiathèque Auguste Vautherin de Châtenois les Forges*), sur le site internet de Châtenois-les-Forges, et via l'application illiwap de Trévenans.

Tarifs pour les Trévenanais :

- Gratuit jusqu'à 18 ans et pour les demandeurs d'emploi et carte avantage jeune (prévoir des justificatifs et une pièce d'identité)
- Jusqu'à 25 ans : 5.50 €
- Au-delà de 25 ans : 11 €

Horaires d'ouverture : Mardi : 14h-18h30, Mercredi : 10h-12h15/14h-18h, Jeudi 14h-18h, Vendredi 9h-12h sauf le 1er vendredi de chaque mois, et Samedi 9h30-12h

PORTAGE DE LIVRES A DOMICILE

La médiathèque propose un nouveau service de portage de livres pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer : une offre variée de livres portés directement à votre domicile 1 fois par mois contre une inscription de 11€. Pour souscrire à ce service, il suffit de contacter Adeline Bernardin ou Marie-France Barrault pour prendre RDV et lister avec elles vos besoins et envies de lecture au 03 84 29 47 33 ou par mail mediatheque.chatenois@wanadoo.fr



Pour info, la médiathèque ouvre ses portes aux nouveaux bénévoles si vous voulez donner de votre temps, aux bonnes idées (partenariat, associations...) et aux élèves de 3^{ème} pour leur stage d'école

DON DU SANG

Voici les prochaines dates de collecte au Château Vermot de Châtenois-les-Forges :

- Mardi 15 février de 15h30 à 19h
- Vendredi 29 avril de 15h30 à 19h
- Mardi 21 juin de 15h30 à 19h



INSTALLATION D'UNE ANTENNE RELAIS 5G

Que l'on soit d'accord ou pas sur l'utilité et l'utilisation du téléphone portable, on constate qu'aujourd'hui notre téléphone ne nous quitte plus. Au travail, dans les transports, à la maison jusque dans notre lit : il nous permet d'entrevoir le monde à travers un écran, de nous



occuper à chaque instant, d'être en contact permanent avec nos proches. A cela il faut ajouter l'augmentation des objets connectés qu'ils soient à usage professionnel ou personnel.

Pour fonctionner, le téléphone a besoin d'antennes relais. La commune est équipée d'une antenne relais pour le réseau Orange (en haut de la rue Goudan), et les réseaux SFR/Bouygues étaient à la recherche d'un site pour installer une antenne relais afin de desservir une

partie de la Trouée de Belfort et supprimer la zone blanche sur le secteur de l'hôpital.

Après plusieurs mois de discussion, il a été convenu d'installer une antenne relais dans le clocher de l'église. Les travaux d'installation, de remise en état du bâtiment (changement des abat-sons, renfort et changement de planchers, remplacement des échelles d'accès seront à la charge du preneur).

Le conseil municipal lors de sa séance du 29 Septembre 2021 a validé cette installation.

À la clé pour la commune : un bail de 12 ans renouvelable et un loyer annuel de 8500 Euros à se partager entre la commune propriétaire du bâtiment, la paroisse et l'association diocésaine qui bénéficie d'un droit de jouissance.



La nouvelle installation permettra à terme d'accéder à la 5^{ème} Génération (5G) de la téléphonie mobile et évitera la saturation des réseaux 4G. La 5G permettra progressivement de connecter un nombre important d'objets, que cela soit chez soi mais également dans les domaines de la médecine, de l'agriculture, des transports, de l'industrie, de la sécurité routière, ou des services de secours.

La 5G : quels effets sur la Santé et l'Environnement ?

⇒ L'exposition aux ondes est très réglementée et surveillée par l'ANFR. L'ajout de la 5G présentera une légère augmentation de l'exposition aux ondes, similaires à celle observée lors du passage de la 3G à la 4G. Mais l'exposition restera faible et en dessous des valeurs limites autorisées. Des contrôles réguliers sur demande de la mairie pourront être effectués régulièrement et les résultats sont consultables.

La 5G est la seule manière d'éviter la saturation des réseaux sans remettre des antennes 4G qui consomment plus. Cependant les possibilités offertes par la 5G entraineront probablement une augmentation des usages numériques avec par exemple l'utilisation de réseaux intelligents qui aideront à mieux maîtriser notre consommation d'eau ou d'électricité. La 5G devrait présenter un meilleur bilan environnemental à condition que nous maîtrisions l'augmentation de notre consommation. Dans ces conditions, la 5G sera un levier incontournable de la transition énergétique. Mais qu'en sera-t-il ? Cela dépendra de nous tous d'en user intelligemment.

DÉCHETTERIES

Nous vous rappelons que les habitants titulaires d'une carte de déchetterie ont accès aux 3 déchetteries du département : Châtenois-les-Forges, Danjoutin et Sermamagny (rappelons que les deux dernières sont également ouvertes le lundi).

Désormais, les cartes ne se font plus sur place, mais sur le site internet du Grand Belfort : www.grandbelfort.fr/dechets avec un formulaire à remplir et un justificatif de domicile à fournir.

Horaires d'hiver de la déchetterie (du 15 octobre au 14 avril)
Du mardi au vendredi : 9h30 - 12h et 13h30 - 17h
Samedi : 9h - 17h (entrée interdite 10 minutes avant la fermeture).

NOS DÉCHETS

SERVICE DÉCHETS MÉNAGERS DU GRAND BELFORT



56 029



C'est le nombre de tonnes de déchets que le service déchets ménagers du Grand Belfort collecte chaque année. Cela représente 534 kg / habitant / an.



L'ASTUCE



TRI

Même sales, les emballages se trient. Il est inutile de les rincer, il suffit de bien les vider.

AVEZ-VOUS VOTRE COMPOSTEUR ?



Les composteurs ont le vent en poupe. C'est en effet un moyen très efficace de réduire ses déchets.

Savez-vous que le Grand Belfort propose des composteurs à moitié prix ? Pour le commander, remplissez le formulaire sur grandbelfort.fr rubrique déchets ou appelez le 03 84 90 11 71.

Votre composteur vous sera livré à domicile et la facture sera envoyée par courrier.

PLUS D'INFOS SUR GRANDBELFORT.FR

BILAN OPÉRATION BRIOCHES

240 brioches ont été vendues en octobre dernier, pour un total de 1200,40€ de recettes (soit une moyenne de 5,23€ par brioche). Merci aux bénévoles Françoise, Philippe, Andrée, Odile, Mme Stehlin, et Annie, et merci aux habitants qui les ont accueillis.



TRIBUNE DE L'OPPOSITION

Lors du conseil municipal du 26 mars 2021, Sébastien Gorjup, élu en mars 2020, militant pour l'interdiction aux détenteurs d'un casier judiciaire d'effectuer un mandat électoral, a démissionné de son mandat suite à la condamnation pénale de Monsieur Pierre Barlogis. Nathalie

Rosselot lui a succédé et a rejoint le conseil municipal pour représenter la liste « Ensemble partageons demain »

Nous ne nous inscrivons pas dans une opposition systématique mais dans une opposition constructive. Défendre l'intérêt de tous les habitants et le bien vivre à Trévenans sont nos priorités. Toutes deux anciennes adjointes, nous veillons à ce que les projets et actions menées soient poursuivis et sommes vigilantes quant aux nouveaux projets, aux décisions présentées par le Maire.

La période sanitaire n'a certes pas facilité la démocratie participative et les tenues de commissions. Nous déplorons toutefois la difficulté de travailler au sein du conseil municipal et le manque de transparence.

Nous espérons pouvoir être force de proposition sur certains sujets importants (nuisances, finance, gestion du patrimoine communal et des eaux pluviales..) et sommes résolues à insister pour un renouveau démocratique, facilitant les échanges constructifs et le bien-être de tous les Trévenanais.

Nous sommes à votre écoute et vous pouvez nous écrire à l'adresse suivante partageonstrevenans@gmail.com.
Anne-Lise Borne et Nathalie Rosselot

DEMANDES D'URBANISME

Permis de construire, déclaration préalable, certificat d'urbanisme permis de démolir, permis d'aménager : vous pouvez désormais réaliser vos démarches administratives en ligne sur le site du Grand Belfort.



Rendez-vous sur le site internet
du Grand Belfort :
bit.ly/urbanisme-GB

GRAND
BELFORT

LES MOYENS DE COMMUNICATION DU VILLAGE

Les participants aux rencontres de quartier nous ont exprimé leur envie d'être informés sur l'activité municipale et l'agenda des manifestations. Nous vous rappelons les différents supports utilisés par la commune pour communiquer.

Remarque : pensez à télécharger à nouveau l'application Iliwap si vous avez changé de téléphone !

TOUT SAVOIR SUR TRÉVENANS



Site internet :

Informations pratiques, notifications d'événements

→ www.trevenans.fr



En route :

Panneau LCD entre la mairie et l'école. Informations et événements



Sur Facebook :

Actualités, photos, et notifications d'événements

→ « CommuneTrevenans »



Sur papier :

Journal « trait d'Union » : actualité du village, photos, agenda

→ Distribué en boîte aux lettres 2x/an



Sur le téléphone :

Notifications d'événements et alertes

→ Télécharger l'application « Illiwap » et choisir la station « Mairie de Trévenans »

INFORMATIONS PRATIQUES

Mairie

Secrétariat :

Lundi, Samedi : 9h-12h

Mardi, Jeudi : 9h30-12h

Mercredi et vendredi :

9h30-12h ; 13h45-17h

Service état civil :

Lundi au vendredi :

9h-12h ; 13h30-17h

Ecole élémentaire

03 84 27 24 02

Ecole maternelle

03 84 29 48 38

Accueil périscolaire

Châtenois 03 70 04 81 18

(accueil du mercredi rue
Ch. de G 03 84 27 26 98)

Trévenans 03 84 36 26 58

Déchetterie

Mardi au vendredi :

9h30-12h et 13h30-17h

Samedi : 9h-17h (et en

été, fermeture à 18h)

Numéros pratiques

Pompiers 18

SAMU 15

Gendarmerie 17

Appel d'urgence

européen 112

Médecin de garde 3966

Pharmacie de garde 3237

Mairie de Trévenans

3 rue du canal

03 84 29 42 97

mairie@trevenans.fr

www.trevenans.fr

Agenda

(sous réserve de la situation sanitaire)

- 26 février : soirée friture AAPPMA (salle communale)
- 13 mars : vide-dressing
- 2 avril : journée nettoyage du village
- 10 avril : journée truites (étangs)
- 15 mai : journée truites (étangs)
- 5 juin : bourse aux matériels de pêche (étangs)
- 16 juillet : feux d'artifice

Le bulletin municipal est rédigé par les membres de la Commission Information. Si vous souhaitez nous rejoindre, contactez le secrétariat de la mairie !



Photo de Jean-Claude Balzer